

EKSISTENSI STASIUN RADIO RRI SURAKARTA 1946-1950

(Media Dalam Upaya kedaulatan Republik Indonesia)



SKRIPSI

Diajukan guna memenuhi Sebagian Persyaratan
Untuk mendapatkan Gelar Sarjana Pendidikan
Pada Program Studi Pendidikan Sejarah

Wisnu Hendro Priyana

2051200002

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN SEJARAH
FAKULTAS KEGURUAN ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS VETERAN BANGUN NUSANTARA
SUKOHARJO 2024**

MOTTO

Sejarah bukan Seni bernostalgia tapi Sejarah adalah Ibrah, Pelajaran yang bisa
Kita Tarik ke masa sekarang untuk mempersiapkan masa depan yang lebih

baik (Ahmad Fuadi)

Sekali Mengudara Tetap Mengudara

(RRI)

Veni, Vidi, Vici

Saya Datang, Saya Melihat, Saya Menaklukkan

(Julius Caesar)



PERSEMBAHAN



Dengan hati yang ikhlas, skripsi ini penulis persembahkan kepada :

✠ Kedua Orang Tua Alm Tawar dan Ibu Tuminem tercinta yang selalu memberikan perhatian, materi dan pengorbanan dengan penuh kasih sayang.

✠ Adik Dita Wardanik dan Indra Wardana yang telah memberikan semangat.

✠ Almamater Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo

KATA PENGANTAR

Dengan rasa syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT, berkat Rahmat dan Karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul "Eksistensi Stasiun Radio RRI Surakarta 1946-1950 (Media Dalam Upaya Kedaulatan Republik Indonesia)". Sholawat dan salam tidak lupa penulis tujukan kepada junjungan kita Nabi Agung Muhammad SAW yang senantiasa kita tunggu pertolongannya pada *yaumul akhir*.

Penulisan Skripsi ini merupakan ketertarikan penulis kepada Radio Republik Indonesia Tanggung jawab akademis dalam menyelesaikan program studi strata satu pada Program Studi Pendidikan Sejarah Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo. Selanjutnya penulis menyadari bahwa hasil penulisan skripsi ini memiliki banyak kekurangan baik dari segi materi maupun penulisannya. Hal ini tidak lain disebabkan dari keterbatasan yang ada, baik dari penulis sendiri maupun dari literatur-literatur yang agak sulit dicari.

Skripsi ini tidak akan selesai apabila tidak didukung oleh pihak-pihak terkait dengan penulisan skripsi ini. Maka dari itu penulis ingin mengucapkan terima kasih sedalam-dalamnya kepada:

1. Bapak Dr. Singgih Subiyantoro, M.Pd, Dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, yang telah memberi izin bagi pelaksanaan penelitian skripsi ini.
2. Bapak Dr. Fauzi Rachman, S.Pd, M.Pd Ketua Program Studi Pendidikan Sejarah dan bimbingan FKIP Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, yang telah memberikan dorongan dan fasilitas bagi kelancaran penulisan skripsi ini.
3. Ibu Ira Pramudawardhani. S.S, M.Pd, Pembimbing I, yang dengan penuh kesabaran menuntun penulis menyelesaikan penulisan skripsi.
4. Bapak, Pembimbing Dr. Fauzi Rachman, S.Pd, M.Pd II yang dengan penuh ketelitian mengarahkan penulis menyelesaikan penulisan skripsi ini.

5. Seluruh Staf dan Pegawai Pura Mangkunegaran, RRI Surakarta dan Monumen Pers yang telah memberikan izin bagi ketersediaan sumber data untuk penelitian dalam melakukan penelitian.
6. Kedua orang tua yang tercinta. Terima kasih atas segala do'a yang selalu dan tak pernah lelah kau panjatkan untuk anak-anakmu. Terima kasih atas segala dukungan yang diberikan baik berupa moril maupun materi.
7. Tidak lupa teman-teman seperjuangan Pendidikan Sejarah angkatan 2020

Demikian ucapan terima kasih penulis, semoga amal baik bapak-ibu, saudara saudari, serta teman-teman sekalian yang telah penulis sebutkan di atas diterima oleh Allah SWT. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi almamater khususnya dan pembaca pada umumnya. *Amin ya rabbal alamin*



Sukoharjo, 25 Juni 2024

Penulis

ABSTRAK

WISNU HENDRO PRIYANA. NIM 2051200002. Eksistensi Stasiun Radio RRI 1946-1950. Pembimbing I: Ira Pramudawardhani, S.S., M.Pd. dan Pembimbing II: Dr. Fauzi Rachman, S.Pd., M. Pd. Skripsi. Program Studi Pendidikan Sejarah, Fakultas Keguruan Ilmu Pendidikan, Universitas Veteran Bangun Nusantara, Sukoharjo. 2024

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap sejarah berdirinya Radio Republik Indonesia dan untuk mengetahui peran Stasiun Radio RRI Surakarta pasca Kemerdekaan dalam Upaya Kedaulatan Republik Indonesia. Metode penelitian skripsi yang saya gunakan adalah metode kualitatif. Dalam penelitian ini, pengumpulan data yang digunakan yaitu Teknik studi Pustaka, yaitu pengumpulan data dilakukan dengan melakukan seleksi data-data tertulis, yaitu dengan membaca buku-buku literatur. Dengan teknik ini maka peneliti mengadakan kunjungan ke perpustakaan guna mendapatkan buku-buku sumber yang relevan dengan penelitian.

Radio Republik Indonesia berdiri pada tanggal 11 September 1945 pasca Kemerdekaan peran Radio Republik Surakarta penghubung antara pemerintahan RI dengan masyarakat dan juga fasilitator untuk mengobarkan semangat para pejuang agar terus berjuang guna menciptakan Indonesia merdeka secara utuh. Berkat siaran luar negeri yang di jalankan RRI Surakarta membuka mata dunia bahwa Indonesia masih berdiri tegak. Perjuangan bangsa Indonesia dilanjutkan melalui perundingan dan Kedaulatan Indonesia diakui oleh Belanda tanggal 27 Desember secara *De facto dan De Jure*

Kata Kunci: Siaran, RRI, Surakarta